

**Discours de Philippe Denys, Président de l'ALGED  
à l'occasion des 70 ans de l'ALGED le 16 juin 2024**

Mesdames, messieurs les élus, chères personnes accompagnées, chères familles, chers salariés, chers partenaires, chers amis,

C'est avec une immense fierté et une grande émotion que nous célébrons aujourd'hui les 70 ans de notre Association. Depuis sa création en 1954, l'ALGED n'a cessé de se battre pour la promotion et la défense des droits des personnes en situation de handicap sur notre territoire.

Il y a 70 ans, quelques familles animées par une volonté farouche et un amour inconditionnel se sont réunies pour créer l'Association Catholique Lyonnaise de Garderies d'Enfants Déficiants Mentaux, qui deviendra rapidement l'ALGED. Leur objectif était clair et ambitieux : répondre aux besoins des enfants en situation de handicap et leur offrir une éducation spécialisée adaptée à leurs besoins.

Au fil des décennies, notre Association s'est développée, a évolué et s'est adaptée pour répondre aux besoins grandissants et évoluant des personnes en situation de handicap. Dans les années 1970, nous avons ouvert nos premiers établissements et services d'accompagnement par le travail, offrant ainsi aux personnes en situation de handicap la possibilité de s'épanouir professionnellement et de gagner leur vie de manière autonome. En parallèle, nous avons créé nos premiers foyers d'hébergement, offrant un lieu de vie sûr, accueillant et chaleureux aux personnes en situation de handicap.

Aujourd'hui, l'ALGED est devenue une association reconnue et respectée qui accompagne avec bienveillance et dévouement plus de 1 200 personnes en situation de handicap dans la région lyonnaise. Nos établissements et services proposent de larges possibilités d'accompagnements allant de l'éducation spécialisée à l'hébergement en passant par les services de soutien à la famille et l'accompagnement par le travail.

Tout au long de ces 70 années, l'ALGED a été guidée par des valeurs fortes et intangibles de solidarité, de respect et de dignité. Nous sommes fiers, profondément fiers, de notre histoire, de notre héritage et de tout ce que nous avons accompli ensemble. Mais nous sommes aussi conscients que le chemin à parcourir est encore long et parsemé de défis.

Aujourd'hui, plus que jamais, notre Association reste mobilisée et déterminée pour faire progresser les droits, et l'accès aux droits, des personnes en situation de handicap. Nous continuerons à nous battre, à œuvrer et à innover pour une société plus juste, plus inclusive et plus solidaire, où chacun, quelles que soient ses différences, pourra vivre dans la dignité et le respect.

Je souhaite aussi citer quelques mots de Jean Moulin qui ont tout leur sens pour une association caluirarde en année olympique : « *L'idéal n'est pas une chose qui se consomme, mais une valeur qui s'entretient et qui se passe comme un flambeau* ».

Cette journée, chers amis, est pour vous tous. Vous qui avez contribué, à votre manière, à l'histoire et au rayonnement de notre Association.

Cette année d'anniversaire sera balisée par différents événements festifs et de partage, que nous espérons à la hauteur de votre engagement et de votre fidélité. Nous espérons vivement que vous pourrez vous joindre à nous pour célébrer cette année spéciale. Restez à l'écoute pour plus de détails sur les événements à venir !

Ensemble, poursuivons notre combat, notre mission, notre engagement pour un avenir meilleur et plus inclusif.

Je conclurai par notre slogan pour cet anniversaire : « 70 ans pour un avenir plus fort ! »

Joyeux anniversaire à l'ALGED !

Vive l'ALGED !

